

やるき のんき こんき  
Easy Going Farm  
広報誌 「NO N KI」  
Vol.14 2021.2

# EASY GOING FARM





- ①山口県 スペースワールド  
②山口県 下松健康ランド  
③福岡県 佐賀島・マーランド・チャレンジ  
④大分県 地獄めぐり・海のまつげ(水族館)  
⑤東京都 東京みらい・浅草寺観光  
⑥広島県 翠羽山ハイランド  
⑦長崎県 ハウステンボス  
⑧鳥取県 堀川遊鑑、出雲勾玉伝承館・松江ドーム  
⑨グアム 隆がい施設見学・観光  
⑩東京都 東京ドーム野球場鑑賞、東京ドームリーディングラード  
⑪福岡県 九州旅行  
⑫山口県 下関門司港旅行  
⑬山口県 見島旅行  
⑭大阪府 USJ・海遊館  
⑮山口県 湯本温泉  
⑯愛媛県 しまなみドライブ・道後温泉・松山城観光  
⑰福岡県 小豆島旅行  
⑱香川県 別所温泉、高鍋山観光  
⑲大分県 別府温泉

- ①山口県 下関市温泉旅行・角島観光  
②福岡県 福岡市・唐津觀光・水族館  
③山口県 笹戸島(下松市)旅行  
④山口県 下関門司觀光  
⑤愛媛県 しまなみ海道ドライブ(全コート)  
⑥岡山県 宮島  
⑦山口県 岩国  
⑧山口県 福岡ドーム野球場・下関魚市場  
⑨鹿児島県 指宿温泉  
⑩島根県 道後温泉  
⑪島根県 釜田  
⑫島根県 岩国



## 海外への挑戦

平成26年12月にはグアムへの海外旅行にチャレンジしました。

職員、ボランティア、利用者さん、総勢23名の団体旅行。

利用者、職員とともに海外旅行経験者は数名いましたが、半数以上は未経験。

その緊張感たるや…

パスポートを申請し、何度も勉強会を開き、精神科の内服がある方たちは病院から処方箋と診断書を出していただきました。

全員無事に入国できるのか不安で仕方ありませんでしたが、トラブルなく無事に入国できました。

会話はほぼ片言英語とビジネスチャターで何とか通じました。



**グアム旅行記**

年に一度の旅行、利用者さんはこの一度の旅行を毎年楽しみにしています。今年はどこに行こうか、お土産買いたいな、温泉入りたいな、新幹線に乗りたいな、新年度の年間スケジュール発表の際には皆さん毎年ドキドキワクワクしています。

しかし、今年度はコロナ禍の為遠出の旅行は残念ながら実施できませんでした。

来年度こそはきっとみんな揃って旅行ができる様、またコロナ終息の願いを込め、コロナ禍の今だからこそ今回は旅行特集をしようということになりました。

## 旅行は訓練の集大成

雨の日も風の日も毎日農場に出ている利用者の皆さんのご豪美ともいえる旅行ですが、本当の目的は日々の訓練の集大成となる中身です。

いつもの生活エリアから出て、より大きな社会を前に服装などの身だしなみ、公衆マナー、集団行動、ルールを守る、暴飲暴食をしない(自制する力)等、たくさん日々の訓練の成果が表れる場面であります。



**旅はいろんな形で人を成長させる**

旅行前は何度かグループワークを行い、旅行の目的、旅行先に行くためのルート、タイムスケジュール等を話し合います。

この時の利用者さんの顔色は、何もかもが不安な人、「食」のことなど気になる人、お土産屋さんに何ヶ所行けるのか気になる人など様々。

毎日の単調な生活の繰り返しにはない体験を通して、新たな成長が旅には見られます。

お酒をちょびり飲んだり、夜更かしをしたり、野球観戦をしたり、テニスマッチでアトラクションに乗ったり…

普段体験できないことを体験した利用者さんたちは、どこか少しつもと違う顔を見せてくれます。

また、観光だけでなく地元の障がい者施設担当者ヒミティングや研修を受講したりしました。

アメリカの福祉ではADA法を基礎として地域で生活し働くことが大前提。障がい者は「何に困っているのか自分で考え、はつきりと訴える」ことを求められそれに応じた必要な支援しかしないという考え方でした。

日本のように障害基礎年金制度もありません。

逆に日本という国のか細やかな配りと選択肢の多さに感心を覚えた旅行となりました。

恋入岬、アバラン等、ラッテストン公園、マイクロネシアモールを観光し、夕食はダンスショーを見ながらのビュッフェ。

ターザ(氷の遊園地)では、当時60代の利用者さんも、何十年も海水浴では海に入らなかつた利用者さんも水着を現地で購入しプールを満喫しました。

環境も全く違い、気持ちもゆったりできたことで普段なら受け入れ難い支援でも、受け入れられたのだと思います。

環境も全く違い、気持ちもゆつたりできたことで普段なら受け入れ難い支援でも、受け入れられたのだと

思います。

# サイクリング旅行記



このサイクリング旅行と他の旅行の違うところは「目標」が明確にあることです。日帰りから長距離を自転車で走ることのない利用者さんたちの基礎体力を知ることができます。走りを目標に利用者さんと一緒に頑張ります。このページでは過去3回実施したサイクリング旅行を紹介したいと思います。

## 大分 耶馬渓 2泊3日 耶馬渓サイクリングコース40km 2018年6月実施

サイクリング旅行第3弾。実はこの第3弾、元々は約60kmコースを計画していました。それが、なんど当日前天。今回の職員参加者はさておき、天候不良により遅くコースを短縮し急遽約40kmコースへ変更しました。コース途中で利用者さんに雨が降る中、「中止にしますか? 繰りこすか?」と、聞いたらどうみんな「行きたい」との答え。それなら再スタート。コースは、青の洞門までの往復コース。8:30に出発雨の影響もあり12:30に全員ゴールとなりました。



はじめてのサイクリング旅行ということもあり、職員のみで試走に行きました。長い下り坂がありスピードがかなり出ます。そこで、狭い通路では対面者とすれ違うことが分かり、ホーム間辺の練習を行いました。始めはぶらつくものの、ここは日頃の訓練がるものを使うのか、ほんどの利用者が問題なく溶けれるようになりました。ただ一人を除いて…

到着してすぐに自転車の受け渡し、伯方に到着して練習の際に心配していた一人の利用者さんが普通の自転車だと足が届きづらい、と子供用のマウンテンバイクを教えてもらいました。この選択が後に悲劇を生みます…

昼食をとつてから伯方を出発しサイクリングスタート。直後に橋のスロープがあり、それがきつい…ここで早くも差がつきました。中間地点のコンビニでの休憩では、先頭と最後尾の差は20分。最後尾は子供用マウンテンバイクの彼女。ダイヤのインチが小さく、いくら体がよりも少し小さい彼女でも苦戦したようです。ですが自分で選んだ道です汗。汗ぐけになりました。先頭到着の1時間後に先走りました。夕食後は道後温泉に入ったり、温泉街を散策したりと満喫しました。いつもより長い時間に朝寝たのに深夜二時半に起きる利用者さんは朝からお疲れされました。2日目は松山城に行き、お城観光。あという間に天守閣まで登り、「あっ」という間に下りてくる。「観光よりも「食べ物」「買い物」に興味がある利用者さんたちでした。



## 私たちの旅

### モトコヒのステップ

この大阪旅行では利用者に企画してもうつことで、旅行を実施するといふことの大変さ、楽しさを知る。また、参加者全員で話し合い、相談して決め、経験するといふことを目的として実施しました。

なぜ、今回は利用者に企画段階から関わってもらつたのか。今まで何十回と旅行に行きましたが、全て職員が企画してきました。

旅行の企画をする中で、"自分た

ちで出来る範囲の旅行を作る。という経験をしてほしいという思いが出てきました。

そのため、今までの旅行ではなく自分たちで計画するというもう一つ上のステップににおけるようになります。主体性を養う機会になるよう、挑戦することにしました。

第一回は「大阪方面で行きたい場所を決める」

まず、利用者6名各自行きたいところを出してもらいました。全員同じS♪が出るかと思いましたが、もう一人が2人もいました。S♪はどちらかが大阪城、食べ歩きなど計10個の候補があり、この中から相談し協議しました。どこに行きたいかみんなバラバラで、とにかく自分たちでは決めきれない…職員のアドバイスもありつつなんとか決定しました。

第三回は「部屋割り、小遣い、何を食べるかを相談する」

部屋割りや小遣いの金額を決める

のも重要なことです。利用者にとって1番のメインは『食』であることを感じました。ここでは串カツ、ここではたこ焼き、そしてお好み焼き…どんどん話が尽きません。ほとんどの話の中心は食べ物でした。この時は初日の昼食は回転寿司と決め、その他はその時食べたいものを食べることになりました。

普段私たちも旅行に行く時、どこに行こうか、電車を乗り継いで○○へ行つてみようかなど、考える時間も楽しみの一つではないかと思いまます。このグループワークではそのような友達と相談して決めるという時間の共有も大切にしながら、楽しむと感じてもらう、充実したものになるよう進めていきました。

### いや、旅行へ

みんなで考えた行程で、一泊三日で行きました。吉本新喜劇で笑いすぎたり、買い物が楽しくて、どこに行こうにもちょつとずつ好きなものを買っていたり、食には目がなく、ガツガツ食べ過ぎてしまったり、道の途中でコンサートがあり、ソーサートラックを見つけ大興奮で写真を撮つたりしました。

6人といつも人数だったこともあり、みんなそれぞれ好きなように行動でき、また、自分たちが計画したことでは良かつたと思います。今後はもっと時間をかけて今回利用者がやっていない部分にも取り組んだものにしていきたいと思っています。



## しまなみ海道 2泊3日 因島～今治52.6km 2017年5月実施

去年の参加者から希望もあり、約2倍の距離でチャレンジしたサイクリング旅行第2弾。初日から田島よりサイクリングスタートしました。当日朝、ヘルメットを逆に被る方数名…不安感が残るなか、53kmもあるれば何かあるのも当然! と覚悟を決め、それでも事故だけは起らないようにと祈りつつスタート。



はじめのサイクリング旅行といふこともあり、職員のみで試走に行きました。長い下り坂がありスピードがかなり出ます。そこで、狭い通路では対面者とすれ違うことが分かり、ホーム間辺の練習を行いました。始めはぶらつくものの、ここは日頃の訓練がるものを使うのか、ほんどの利用者が問題なく溶けれるようになりました。ただ一人を除いて…

到着してすぐに自転車の受け渡し、伯方に到着して練習の際に心配していた一人の利用者さんが普通の自転車だと足が届きづらい、と子供用のマウンテンバイクを教えてもらいました。この選択が後に悲劇を生みます…

昼食をとつてから伯方を出発しサイクリングスタート。直後に橋のスロープがあり、それがきつい…ここで早くも差がつきました。中間地点のコンビニでの休憩では、先頭と最後尾の差は20分。最後尾は子供用マウンテンバイクの彼女。ダイヤのインチが小さく、いくら体がよりも少し小さい彼女でも苦戦したようです。ですが自分で選んだ道です汗。汗ぐけながらも、先頭到着の1時間後に先走りました。夕食後は道後温泉に入ったり、温泉街を散策したりと満喫しました。いつもより長い時間に朝寝たのに深夜二時半に起きる利用者さんは朝からお疲れされました。2日目は松山城に行き、お城観光。あという間に天守閣まで登り、「あっ」という間に下りてくる。「観光よりも「食べ物」「買い物」に興味がある利用者さんたちでした。

3日目は広島市交通科学館へ。ここでは新幹線や飛行機の模型を展示してあったりパッティーカートやおもじろ自転車の体験をしました。その後、普段日中では見られない道具や普段の問題が浮き彫りになりました。仕事中だけではなく知らない所が見えてきて、日中だけではなく24時間のサポートをホーム職員と連携して支援していくことが必要だと再認識しました。